
ВОЙНА!
Обстановка в Южной Осетии и вокруг нее продол-
жает вызывать тревогу. В заявление ЦК КПРФ по 
этому поводу, в частности, говорится: 

«…В результате боевых действий столица республики 
Цхинвал разрушен, растет число убитых и раненых мир-
ных жителей. Вторжение грузинских войск вызвало гума-
нитарную катастрофу. Это настоящий геноцид. 

…Отвратительной выглядит позиция США и Евросою-
за, ныне требующих «прекращения огня», а на деле взяв-
ших под защиту кровавого агрессора, виновного в гибели 
тысяч людей и уничтожении целого города.  

... КПРФ обращается к Президенту РФ и главе россий-
ского правительства с призывом незамедлительно при-
знать Южную Осетию и Абхазию, заключить с ними пол-
ноценные договоры и взять их под защиту России»

Владислав ЮРЧИК, 
депутат Государственной Думы:
Необходимо признать независимость 

Абхазии и Южной Осетии
 – События, происходящие в Южной Осетии, иначе как 

грузинской агрессией назвать нельзя. Военная авантюра 
режима Саакашвили уже вызвала гуманитарную катаст-
рофу: город Цхинвал разрушен, количество убитых и ра-
неных мирных жителей исчисляется тысячами. 

Действия российского руководства в сложившихся ус-
ловиях являются совершенно адекватной мерой по пре-
сечению агрессии. Однако предпринятые Россией воен-
ные меры должны быть доведены до логического завер-
шения: агрессор должен быть разгромлен, чтобы навсег-
да отучить его от подобных авантюр.

Кроме того, российский парламент должен собрать-
ся и принять решение о признании независимости Абха-
зии и Южной Осетии. КПРФ считает этот шаг давно на-
зревшим, а после произошедших событий – не терпящим 
отлагательства. Только независимость Абхазии и Южной 
Осетии, гарантированная Россией, является условием 
мирного развития этих республик.
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Горячая точкаАктуальное интервью

В интересах народа

Красноярское краевое отделение Всероссийского женского со-
юза «Надежда России» совместно с коммунистами города прово-
дит акцию

«Подари букет Ильичу!»
Человеку, который построил первое социалистическое государс-

тво на планете, Ильичу, которого до сих пор помнит и чтит весь мир. 
АКЦИЯ БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ С 17 ПО 24 АВГУСТА.
Просим жителей города в эти дни приносить букеты цветов, выра-

щенных на своих участках, к памятнику В. И. Ленину на площади Ре-
волюции как дань нашей благодарной памяти о нём, его делах для 
простого народа.

Начало акции –17 августа в 19.00. Ждём вас, уважаемые горожане!
Докажем: «Ленин жил, Ленин жив, Ленин будет жить!»

Обращение ко всем жителям Красноярска

–П етр Петро-
вич, в краевой 
партийной ор-

ганизации заканчивают-
ся отчеты и выборы. Какие 
предварительные выводы 
можно сделать о них, ка-
кие впечатления о партий-
ных конференциях?

– Этот момент в жиз-
ни партии всегда волните-
лен для каждого члена КПРФ. 
Хочу остановиться на наибо-
лее актуальных проблемах, 
на которые обращают внима-
ние коммунисты. Во-первых, 
во многих выступлениях под-
черкивается мысль: нынеш-
няя власть вынуждена играть 
роль пожарников. Где созда-
ется напряженная социаль-
ная обстановка – а это про-
исходит все чаще и в разных 
местах, – там и проявляется 
внимание. Сразу находятся 
средства, сразу проявляется 
внимание. Тем не менее люди 
не чувствуют себя уверенно, 
не видят надежной защиты. 

Бичом общества остают-
ся безработица, низкие пен-
сия и заработная плата, бас-
нословный рост тарифов и 
цен на все и вся. Растет раз-
рыв между уровнем доходов 
и благосостояния между го-
родским и сельским населе-
нием. Коммунисты села с го-
речью и возмущением гово-
рят о том, что производство 
погибает. Его душат отсутс-
твие государственной подде-
ржки сельского производите-
ля и растущие тарифы на го-
рючее и электроэнергию.

Участники отчетно-вы-
борных конференций отме-
чают, что государственная 
политика сводится к превра-
щению страны, с одной сто-
роны, в сборище богатых, с 

другой – в сборище нищих 
бездельников, не способных 
к производительному труду.

Во многом этот отчетно-
выборный период мы закан-
чиваем с чувством исполнен-
ного долга. Многие местные 
отделения увеличили прием 
в партию, причем мы гордим-
ся пополнением. В наши ряды 
приходят достойные борцы, 
которые понимают, что единс-
твенная оппозиционная пар-
тия, отстаивающая интересы 
народа, – это КПРФ. В нашей 
партии они видят единствен-
ную политическую силу, кото-
рая говорит обществу прав-
ду о положении дел в стране, 
крае, городе и районе. Наша 
партия – единственная, вы-
двигающая в Советы, Законо-
дательное собрание и в Госу-
дарственную думу кандида-
тов, которые поистине отра-
жают интересы избирателей, 
не оглядываясь на чиновни-
ков из власти.

– В последнее время 
много усилий партийного 
актива ушло на проведе-
ние выборных кампаний. 
При этом многие направ-
ления партийной работы 
оставались как бы оголён-
ными. На что сейчас надо 
обратить внимание?

– В любом случае выбо-
ры были и остаются школой 
борьбы, в которой сплачи-
ваются наши ряды. Крепнет 
союз коммунистов и сторон-
ников КПРФ. Мы оттачиваем 
формы и методы агитацион-
ной работы. Важный итог вы-
борных кампаний – возмож-
ность улучшить работу с на-
селением. Мы должны на-
ращивать эту работу. В этом 
плане краевой комитет будет 
оказывать местным отделе-
нием всестороннюю помощь. 
Мы будем периодически 
распространять оператив-
ную информацию о ситуации 
в стране и крае. Это станет 
подспорьем для агитаторов 
и пропагандистов. 

Надо восстановить луч-
шие традиции, когда при со-

ветской власти действовали 
лекторские группы. Они бу-
дут выезжать в районы, вы-
ступать в трудовых коллек-
тивах и по месту жительства. 
Мы планируем создать моло-
дежную агитбригаду, которая 
будет ездить по городам и 
селам со своей программой.

Объектом особого партий-
ного внимания должны стать 
малоимущие, наиболее соци-
ально не защищенные слои 
населения. Давайте вдума-
емся в такие цифры и факты. 
В России нет войны, эпиде-
мий, голодомора, а мы еже-
годно теряем около миллиона 
наших соотечественников. За 
время правления Путина вы-
мирало по 865 тысяч человек 
в год. При Ельцине этот «по-
казатель» равнялся 734 ты-
сячи. Общие потери состави-
ли 10 миллионов человек, из 
них почти 9,5 миллиона – рус-
ские. Это же колоссальный 
удар по будущему России! 
Тот небольшой демографи-
ческий прирост, о котором так 
много говорят, – это послед-
ний подарок советской влас-
ти: в жизнь вошло поколение 
начала перестройки. Когда 
его сменит поколение начала 
«демократических» реформ, 
все пойдет иначе. 

В прошлом году 3 милли-
она детей не пошли в шко-
лу. Сегодня у нас 2 милли-
она беспризорников, свы-
ше 700 тысяч юных россиян 
воспитываются в домах-ин-
тернатах. Огромными тем-
пами нарастают алкоголизм 
и наркомания среди детей и 
подростков. При всем этом 
власть живет своей жизнью 
и по своим законам, а народ 
решает свои проблемы сам, 
порой попирая моральные 
нормы – лишь бы выжить и 
прокормить семью.

– Сейчас многие комму-
нисты справедливо заме-
чают, что надо возрождать 
систему партийной учебы. 
Что планируется делать в 
этом направлении?

– Это правильное замеча-

ние, потому что коммунисты 
слабо информированы о по-
ложении дел в стране и крае. 
Не даром же говорят: инфор-
мирован – значит, вооружен. 
Сейчас краевой комитет пар-
тии формирует программу 
занятий на будущий учеб-
ный год. Слушатели получат 
информацию о работе ком-
мунистов в Государственной 
думе и местных органах са-
моуправления, о деятель-
ности партийных органов – 
от Центрального комитета 
КПРФ до местных отделений 
партии. На занятия надо при-
глашать не только коммунис-
тов, но и наших сторонников. 
Ведь это наш резерв.

– Но кроме возрожде-
ния партийной учебы есть 
еще что позаимствовать 
из проверенного доброго 
опыта?

– При краевом комитете 
партии разработано положе-
ние о смотре на лучшее мес-
тное отделение КПРФ, луч-
шего секретаря райкома и 
горкома. Мы учреждаем До-
ску почета. Итоги соревно-
вания будут регулярно отра-
жаться на страницах нашей 
газеты. Причем среди побе-
дителей будут имена не толь-
ко партийных активистов, но 
и наших сторонников.

– Петр Петрович, вер-
немся к такой важной сто-
роне дела, как прием в 
партию. Интересно знать, 
кто приходит, с какими на-
строениями и убеждения-
ми?

– Мне бы хотелось уточ-
нить: не прием, а отбор. 
Именно – отбор! Надо особо 
напомнить, что мы – партия 
оппозиционная. Быть в оппо-
зиции всегда сложно, а под-
час – и опасно. Осознают та-
кое обстоятельство и люди, 
которые вливаются в наши 
ряды. Это и молодежь, и ра-
ботники предприятий раз-
ных форм собственности. Не-
редко членство в КПРФ при-
носит людям неприятности 
на работе. Но это не останав-

ливает людей с активной жиз-
ненной позицией, которые 
считают гражданским долгом 
борьбу за социальную спра-
ведливость. Особые гонения, 
административное давле-
ние идут на тех, кто принима-
ет участие в массовых акциях 
протеста, других оппозици-
онных мероприятиях. Людей 
преследуют за политические 
убеждения. Люди боятся по-
терять работу. А на селе най-
ти ее довольно сложно. В ны-
нешних условиях коммунист 
– человек особого сплава, не 
секрет: сегодня власть пыта-
ется не только запугать, но и 
подкупить неугодных долж-
ностью или другими благами. 
За последнее время пополне-
ние в краевой партийной ор-
ганизации составило свыше 
300 человек. Это и молодежь, 
и люди 30 – 40 лет, зрелые, 
с твердыми убеждениями. У 
них есть жизненный опыт, они 
могут сравнить нынешнюю 
жизнь с той, о которой еще 
свежи воспоминания.

Сравнивая советскую эпо-
ху с нынешним режимом, они 
знают разницу между созида-
нием и разрушением. Поэто-
му они твердые сторонники 
социалистического выбора.

– Несколько слов о про-
блемах протестного дви-
жения.

– Власть беззастенчиво 
берет все лучшее, что было 
на вооружении у КПСС. Не 
случайно небезызвестный 
Виктор Черномырдын как-то 
заметил: какую бы партию в 
России ни пытались создать, 
получается КПСС. Да, этот 
опыт был уникален – такие 
структуры и методы работы 
достойны повторения. Но ни 
одна партия не может повто-
рить опыт организации про-
тестного движения: консти-
туционными методами выра-
зить волю и настроения наро-
да, его отношение к власти. 
Это наглядно проявляется, 
когда в очередной раз повы-
шают цены на продукты, та-
рифы на услуги ЖКХ, элект-
роэнергию и горючее. Стано-
вится все более недоступным 
высшее образование. Поэто-
му протестное движение, как 
никогда, актуально. Власть 
хорошо понимает только язык 
улиц, и если бы масштабы 

протеста были больше, чем 
они есть, ситуация в стране 
была бы иной.

– Не так давно в край-
коме КПРФ прошла встре-
ча с молодыми коммунис-
тами и комсомольцами. 
Судя по тому, какой со-
стоялся разговор, мы на-
мерены делать большую 
ставку на работу с моло-
дежью?

– Да, и в этом плане у нас 
есть на что ориентировать-
ся. Опыт ВЛКСМ – великое 
дело. Гораздо труднее за-
полнить работу с молодыми 
современным содержанием. 
На той встрече были выска-
заны интересные предложе-
ния. Чувствуется, что ребята 
всерьез настроены на боль-
шие дела. В конце октября, 
в канун 90-летия Ленинско-
го комсомола, пройдет кра-
евая конференция ВЛКСМ, 
которая определит програм-
му действий. Главное направ-
ление тут – стремление быть 
полезным обществу, активно 
участвовать в политической 
жизни края. Молодые долж-
ны выдвигаться депутата-
ми в Советы, быть активны-
ми участниками избиратель-
ного процесса. Только так 
молодые смогут отстаивать 
интересы своих сверстников. 
А как важно сегодня возро-
дить патриотическое воспи-
тание молодежи! Раньше мо-
лодое поколение воспитыва-
лось на светлых образах Зои 
Космодемьянской, Александ-
ра Матросова, многих других 
героев. Важным направлени-
ем тут должна стать и физи-
ческая подготовка юношей и 
девушек. И, конечно же, надо 
искренне заботиться о том, 
чтобы в корне изменилось от-
ношение молодежи к старше-
му поколению, отцам и дедам. 
Горько сознавать, что в нашей 
стране при живых детях пере-
полнены дома престарелых, а 
службы социальных работни-
ков по уходу за престарелыми 
и одинокими расширяются. 

Молодежный задор и 
энергия потребуются в та-
ком деле, как борьба за бла-
гоустройство, здоровый быт 
и здоровый образ жизни, вы-
сокую нравственность.

Беседу вел 
Александр КОЗЫРЕВ

Наш собеседник – первый секретарь 
Красноярского крайкома КПРФ, 
депутат Законодательного собрания, 
член ЦК КПРФ Петр МЕДВЕДЕВ

Трибуна депутата

Д ети – это наше буду-
щее. Только вот буду-
щее – больше на сло-

вах, чем на деле. В этом я 
убедилась, став в 2008 году 
депутатом Красноярского 
городского Совета. 

Есть достаточно мно-
го документов как на фе-
деральном, региональном, 
так и на местном уровнях, 
защищающих права ребен-
ка, его развитие, предус-
матривающих оздоровле-
ние в летних лагерях, сана-
ториях, дачах. Так, в горо-
де Красноярске из восьми 
загородных стационарных 
оздоровительных лагерей 
только три находятся в го-
родской полосе, осталь-
ные расположены в различ-
ных районах Красноярско-
го края. 

Хочу привести всего один, 
пример: как олигархи всех 
уровней умело, грамотно и 
планомерно уничтожают де-
тские оздоровительные ла-
геря, находящиеся в заме-
чательных, расположенных 
вблизи города заповедных 
местах, с хорошей инфра-
структурой и инженерно-тех-
нической базой. 

Один из крупных в свое 
время заводов – «Красмаш» 
– в лице генерального ди-
ректора В. К. Гупалова в 
1995–1997 годах закрыл 
детскую дачу «Аленушка» в 
районе Базаихи и передал 
ее в частные руки господи-
ну Н. Н. Волкову. В 2004 году 

это же предприятие прода-
ет детский лагерь «Орле-
нок» тоже в районе Базаихи 
– с аукциона. Только аукци-
он получился интересным: в 
нем участвовало всего два 
человека, как в той пого-
ворке: «ты да я, да мы с то-
бой!». Это директор ООО 
«Вариант-999» Г. П. Чиха-
чев, он же заместитель на-
чальника цеха № 17 завода 
«Красмаш», и С. В. Черны-
шов – второй участник тор-
гов. Да, собственно, и удив-
ляться нечему: извещение 
о проведении данных тор-
гов было опубликовано не в 
центральных газетах, а в ин-
формационном бюллетене 
«Наш край». 

Спонсировал куплю-про-
дажу С. И. Синников – он же 
начальник того же цеха № 17 
завода «Красмаш».

Причина продажи – пога-
шение долгов завода перед 
государством. Невольно 

напрашивается вопрос: ка-
кая же была задолженность 
у завода «Красмаш» в 2004 
году, если буквально в это 
же время завод продает са-
наторий «Красмашевский» 
в Сочи за 205.151.580 руб-
лей. Очевидно, эти «боль-
шие миллионы» не смог-
ли покрыть задолженность, 
поэтому руководству за-
вода пришлось, аж за 10,8 
млн.рублей продать уни-
кальную базу для оздоров-
ления детей! Выходит, эти 
«маленькие миллионы» и 
спасли гиганты машино-
строения от долгов перед 
государством. А вот перед 
детьми, которые потеряли 
этот уютный с чистым, поч-
ти горным, воздухом и кра-
сивым природным ланд-
шафтом санаторий, никто и 
отвечать не собирается.

Больше всего поразило 
меня вот какое обстоятель-
ство: когда я по просьбе 
группы депутатов город-
ского Совета и многочис-
ленным запросам граждан 
посмотрела все материалы 
и переписку по «Орленку», 
то поняла, как легко и прос-
то можно внести изменения 
в генеральный план горо-
да Красноярска – площади 
детского оздоровительного 
лагеря «Орленок» перевес-
ти под строительство инди-
видуальных коттеджей. 

Достаточно провести 
публичные слушания в со-
ставе четырех человек! Кто 

только не пытался, а может 
быть, делали вид, что пыта-
ются помочь вернуть оздо-
ровительный лагерь «Орле-
нок» детям: бывшие депута-
ты городского Совета Н. И. 
Сафонова, Л. С. Зайцева, Л. 
В. Косарынцева, депутаты 
Законодательного собрания 
М. И. Добровольская, депу-
таты Государственной думы 
В. М. Зубов и В. Е. Оськина.

Но увы…! Все осталось 
на бумаге. Никто не смог 
отстоять «Орленка». А ведь 
печальная история повторя-
ется. В подобной ситуации 
находится детский оздоро-
вительный лагерь «Радуга», 
который не открыл свои во-
рота детям в этом году из-
за задолженности всего в 
2,5 млн.рублей. И если эту 
тенденцию по закрытию де-
тских оздоровительных ла-
герей мы, депутаты город-
ского Совета созыва 2008 
года, не остановим, то мы 
невольно станем участни-
ками пополнения городских 
улиц неорганизованными 
детьми, шатающимися без 
дела. Вместо того чтобы бо-
роться с пьянством, курени-
ем, воровством, наркомани-
ей, насилием и преступнос-
тью, мы поспешно, порой 
не задумываясь о последс-
твиях таких решений, пло-
дим армию никому не нуж-
ных детей.

Нина МИХАЛЁВА, 
депутат Красноярского 

городского Совета  

Прерванный полёт 
«Орлёнка»

Лагерь продали на аукционе, в котором участвовали 
всего два человека

Партийная хроника

УВЕДОМЛЕНИЕ
В связи с назначением на 12 октября 2008 года дополнитель-

ных выборов депутата Уярского районного Совета по одноман-
датному округу № 3 редакция газеты «За Победу!» уведомляет 
районную избирательную комиссию и зарегистрированных кан-
дидатов о своей готовности предоставить зарегистрированным 
кандидатам газетные площади для агитационных материалов из 
расчета 1 рубль за 1 кв. см. плюс 18% НДС.

Справки по телефонам: 23–64–12, 23–85–12.

УВЕДОМЛЕНИЕ
В связи с назначением на 12 октября 2008 года выборов гла-

вы Гладковского сельского Совета Саянского района редакция 
газеты «За Победу!» уведомляет избирательную комиссию Глад-
ковского сельского Совета и зарегистрированных кандидатов о 
своей готовности предоставить зарегистрированным кандида-
там газетные площади для агитационных материалов из расче-
та 1 рубль за 1 кв. см плюс 18 % НДС.

Справки по телефонам: 23–64–12, 23–85–12. 

УВЕДОМЛЕНИЕ
В связи с назначением на 12 октября 2008 года дополнительных 

выборов депутата Канского районного Совета депутатов по одно-
мандатному  избирательному округу № 11 редакция газеты «За По-
беду!» уведомляет районную избирательную комиссию и зарегист-
рированных кандидатов о своей готовности предоставить зарегис-
трированным кандидатам газетные площади для агитационных ма-
териалов из расчета 1 рубль за 1 кв. см. плюс 18% НДС.

Справки по телефонам: 23–64–12, 23–85–12. 

УВЕДОМЛЕНИЕ
В связи с назначением на 12 октября 2008 года выборов 

депутатов Совета городского поселения Диксон редакция га-
зеты «За Победу!» уведомляет избирательную комиссию го-
родского поселения Диксон и зарегистрированных кандида-
тов о своей готовности предоставить зарегистрированным 
кандидатам газетные площади для агитационных материалов 
из расчета 1 рубль за 1 кв. см. плюс 18% НДС.

Справки по телефонам: 23–64–12, 23–85–12. 

УВЕДОМЛЕНИЕ
В связи с назначением на 12 октября 2008 года дополнитель-

ных выборов депутатов Каптыревского сельского Совета депу-
татов Шушенского района по трем незамещенным мандатам в 
многомандатном избирательном округе № 2 редакция газеты 
«За Победу!» уведомляет избирательную комиссию Каптыревс-
кого сельского Совета и зарегистрированных кандидатов о сво-
ей готовности предоставить зарегистрированным кандидатам 
газетные площади для агитационных материалов из расчета 1 
рубль за 1 кв. см плюс 18 % НДС.

Справки по телефонам: 23–64–12, 23–85–12.

Выборы

С пользой 
для дела

В соответствии с планом работы крайкома партии с 
1 по 8 августа состоялись кустовые совещания сек-
ретарей партийных комитетов местных отделений 
КПРФ Лесосибирской, Канской, Рыбинской, Цент-
ральной, Ачинской, Ужурской групп районов.

На совещаниях рассмотрены вопросы текущей партий-
ной работы, определены задачи партийных организаций на 
ближайшую перспективу. 

В работе совещаний приняли участие руководитель депу-
татской фракции КПРФ Законодательного собрания, первый 
секретарь крайкома партии П. П. Медведев, секретари край-
кома КПРФ, члены бюро крайкома партии, депутаты Законо-
дательного собрания В. Н. Севастьянов, О. З. Демченко.

В ходе совещаний проходит заинтересованный обмен 
мнениями о совершенствовании партийной работы, укреп-
лении связи с народом.

Речь шла о совершенствовании работы по месту житель-
ства, усилении протестного движения. В связи с наступле-
нием нового учебного года коммунисты ряда районов вы-
ражают тревогу по поводу состояния дел в образовании: 
многие школы не готовы. В ближайшие дни в Минусинске 
пройдет краевое совещание секретарей партийных коми-
тетов.
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ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР 
со Светланой ПАНИНОЙ

В МИРЕ МУДРЫХ МЫСЛЕЙ
Политические деятели не руко-
водствуются  любовью или нена-
вистью, их направляют интересы, 
а не чувства. 

Филипп ЧЕСТЕРФИЛД, 
английский государственный деятель

Я – коммунист по жизни

«Я не отношусь к руководителям, ко-
торые считают, что стоит им уйти, 
как всё сломается, разрушится и во-
обще перестанет существовать. Грош 
цена была бы мне как первому сек-
ретарю, если бы я так думал».

Владимир 
ГРИГОРЬЕВ, 
село Тюхтет.

В ладимир 
Петрович 
Г р и г о -

рьев в июне от-
праздновал оче-
редной юбилей. 
Не знаю, сколь-
ко он получил 
поздравлений 
и услышал доб-
рых слов, но ду-
маю, ещё одно поздравление 
будет не лишним. Пожела-
ние крепкого здоровья и дол-
гих лет жизни сельскому учи-
телю!

– У меня сейчас совсем 
мало часов в школе, а было 
время, когда и продыху не 
видел. Я шесть лет работаю 
в Тюхтете, а перед этим де-
сять лет вёл историю в од-
ной из деревень района. 

– Переживаете за ны-
нешних выпускников шко-
лы?

– Конечно. В нашем райо-
не очень много безработных, 
значит, не все ребята смо-
гут учиться дальше. Бедный 
даже если и поступит в инс-
титут – не выдержит и года: 
родители не смогут помочь 
деньгами. Негде взять!

 Ведь у нас в России в чём 
трагедия? В том, что человек 
не может заработать себе 
на жизнь честным путём. 
Он не уверен в завтрашнем 
дне. Как можно быть в чём-то 
уверенным, если не знаешь, 
сколько будет стоить булка 
хлеба через неделю! 

Я в своё время закончил 
Краснозаводскую сельскую 
школу в Боготольском райо-
не. Спокойно поехал в Крас-
ноярск, поступил в педаго-

гический ин-
ститут – и ни 
копейки не пла-
тил за учёбу. 
Мне пять лет 
платили пусть 
маленькую, но 
стипендию.

– Что вы хо-
тите, пере-
стройка де-
мократичес-
кая.

– Вообще с 
этой перестройкой много 
дров наломано. 

Как-то разговорились мы 
с одним знакомым, он спра-
шивает, мол, как жизнь? Я го-
ворю: «Знаешь, мне было три 
года и три дня, когда началась 
война, так что в жизни всякое 
повидал. Лебеду ели, бывало, 
и тем сыты были. И одежонку 
плохую носил, но самочувс-
твие было совсем другое. 

Я жил трудно, но ТАК пас-
кудно, как сейчас, никогда 
ещё не жил!»

Один пример. В прошлом 
году как раз перед районной 
педагогической конферен-
цией приезжают ко мне до-
мой, где я готовился к конфе-
ренции, электрики и обреза-
ют электросвет. Я возмутился: 
«Вы что, я же за все месяцы 
плачу исправно!» Даже слу-
шать не стали. Нет – и всё! Я 
суд у них выиграл и за мораль-
ный ущерб получил, но разве 
эти две тысячи компенсиро-
вали мне нервные затраты?

 Всю ночь я тогда проси-
дел один, а я – сердечник. 
На конференцию не пошёл. 
Думал от обиды: да легче 
сдохнуть, чем так жить! Я и 
на суде спросил: при совет-
ской власти разве бы обре-
зали свет старому учителю и 

тем наплевали в душу?
– Владимир Петрович, 

как коммунист на сколь-
ко вы оцениваете сами ра-
боту Тюхтетской районной 
партийной организации?

– Мне трудно сказать од-
ним словом, ведь как комму-
нист я и сам отвечаю за всё, 
что мы делаем и не делаем. 
Все помнят знаменитую фра-
зу о кадрах, которые реша-
ют всё. Но мы по-прежнему, к 
сожалению, очень плохо зна-
ем СВОИ кадры. Может быть, 
не хотим знать. Хотя без это-
го хорошую работу не сдела-
ешь. 

Для такого района, как 
Тюхтетский, нас, коммунис-
тов, очень мало. Когда ве-
тераны партии были поздо-
ровее, в нашей организации 
насчитывалось больше чело-
век. Но время идет и уносит 
не только годы, но и жизни.

 А с пополнением органи-
зации молодыми – тоже про-
блема. Тюхтетский район, 
считай, обанкротился, рабо-
ты для молодёжи нет, поэ-
тому они здесь не задержи-
ваются и уезжают в дальние 
края. Это ещё вопрос: найдут 
они там счастье или нет, а мы 
молодое население теряем. 

Да я иногда и сам теряюсь: 
а какую активность, напри-
мер, мне самому проявлять? 
Мне стало казаться послед-
нее время, что мы шумим, 
братцы, шумим! И всё.

– И тишина!
– Именно. 
– А сами что предлага-

ете?
– Да Владимир Ильич Ле-

нин давным-давно предло-
жил: должна быть работа ле-
гальная и нелегальная. Я как 
историк – всегда агитатор 

и пропагандист. Не бывает 
так, чтоб находиться рядом 
с людьми и молчком сидеть. 
Говорим обо всём. Люди 
одобряют, что в районе есть 
коммунисты, но требуют от 
них и ждут более решитель-
ных действий. 

– А сами на эти реши-
тельные действия готовы?

– В том-то и печаль, что не 
только не готовы, а предпочи-
тают постоять в сторонке и по-
дождать, чем дело кончится.

Вы знаете, я всё-таки уве-
рен, без молодых коммунис-
тов работу нашей партийной 
организации на должную вы-
соту нам не поднять. Тем бо-
лее, если в одночасье мы пе-
ремрём, выходит, и органи-
зации не станет. 

– Ну, насчёт перемрём, 
Владимир Петрович, не 
торопитесь.

– Да я и сам желал бы по-
жить. А чтобы организации 
не стало – не согласен. 

У народа единственный 
защитник – КПРФ. И одна 
надежда на коммунистов.

У нас прошли перевыбо-
ры. Есть молодой секретарь, 
активные члены партбюро, 
будем стараться работать 
немного по-другому. Это 
ведь в наших интересах.

Ещё вот что. Власть научи-
лась очень быстро и лихо об-
манывать народ. В пропаган-
де своих идей она применя-
ет так же активно полуправ-
ду, полуложь, пачкая чёрной 
краской коммунистов и совет-
скую власть. А всё, что связа-
но с полуправдой, – штука хит-
рая, не сразу разберёшься. 

Если у народа с коммунис-
тами связана надежда на из-
менение жизни, то отнимать 
эту надежду никак нельзя.

Нельзя отнимать надежду

Юрий ПЕЛЕХАНЬ, 
село Ирбейское.

Ю рий Пелехань – один 
из немногих молодых 
коммунистов в Ирбей-

ской районной партийной орга-
низации, поэтому двенадцать 
лет партийного стажа вызыва-
ют уважение. Юрий вырос ещё 
при советской власти, успел по-
лучить бесплатное высшее об-
разование, но вот ни работы по 
специальности, ни всех пола-
гающихся при советской влас-
ти льгот (типа квартиры, места 

службы и т.д.) при демократах уже не стало. Сельскохозяйс-
твенные предприятия в районе развалились, и услуги моло-
дого специалиста никому стали не нужны.

– Как на сегодня у вас дела, Юра?
– Да как сажа бела! Ничего хорошего. Видели, сколько в 

зале на отчётно-выборном партийном собрании присутс-
твовало молодых? Раз, два – и обчёлся. И почему? А пото-
му что работы в Ирбее нам нет. Кто семьёй не обременён – 
бегут куда глаза глядят. Остаются те, у кого нет никаких воз-
можностей уехать.

Я недавно был в городе, посмотрел, как там молодые себя 
гораздо лучше чувствуют, чем мы здесь. Даже другу сказал: 
«Да, вам-то хорошо! У вас есть работа, а значит, и перспек-
тива».

 А он мне отвечает: «Юрка, какая у нас работа? На под-
хвате только! Город только торгует да для богатых дома 
строит. Ни один завод, ни одна фабрика не работают. И 
что нам остаётся делать?». Так мне не удалось позавидо-
вать другу.

И мне завидовать тоже нельзя. Вкалываю на несколь-
ких работах, не знаю, как семью прокормить. В одном мес-
те подрабатываю за две с половиной тысячи рублей, в дру-
гом – за полторы, в третьем – те же копейки… Можно на та-
кие деньги жить?

Из моих ровесников мало кто по специальности уст-
роился. Не получилось у нас поработать на благо родно-
го района. После перестройки Ирбейский район поте-
рял свою перспективу: хозяйства порушены, жильё не 
строится, рабочих мест нет, их даже не обещают. Зачем 
мы учились?

Я часто разговариваю на эту тему со своими друзьями. 
Мы с 1973 года рождения, нам по 35 лет. У всех за плечами 
институты, но только один из нас живёт более-менее нор-
мально, потому что каким-то чудом устроился в сбербанк 
одного из городов края. А мы осели дома и бьёмся, как мо-
жем.

– Тяжело? 
– Очень. Иногда чувствуешь себя словно на чужой плане-

те.
– И никаких радостей?
– Что это я! Есть радость. Два года назад у меня было двое 

детей. А теперь уже трое: ещё доча родилась, Лида. Ей не-
давно годик исполнился. Старшая дочь пятый класс закон-
чила, сын – третий класс. 

Дети для нас с женой – большая радость. Но и страшно за 
их будущее. Что их ждёт, не знаю.

Я в молодости романтиком был, всё о счастье мечтал. Те-
перь никаких иллюзий не питаю, более реально смотрю на 
жизнь.

Ладно, дети мои ещё маленькие. А вот я смотрю на под-
растающую молодёжь и вижу, как ей НИЧЕГО не надо! 

Одно желание: получать все блага, особо не напрягаясь. 
Иждивенцев развелось – немерено! Главная их задача: по-
лучить всё сразу и прямо сейчас. Этому их не родители учат, 
не нищета кругом, а великий развратник – ТВ.

Жизнь в деревне не сахар, кто об этом не знает? Стра-
на неуклонно идёт к разрухе, простому народу уже не вздох-
нуть, не выдохнуть. И что? На всех выборах они голосуют за 
действующую власть, за их партию «ЕР». 

Вы знаете, на последних выборах мы даже смеялись до 
истерики, когда увидели результаты по некоторым дерев-
ням. Например, в Успенке ВСЁ распалось, народ работо-
способный убёг от голодной смерти. Осталось всего восемь 
дворов, больше нет ничего. Богом забытое место. Все во-
семь дворов проголосовали за «ЕР». Я просто удивляюсь 
людям!

Не знаю, чем объяснить такую дурость. Копейки считают. 
Чем живы –неизвестно, но обеими руками держатся за ан-
тинародную власть.

Что нас ожидает при таком отношении к своей судьбе? 
Боюсь, мы и до пенсии не доживём.

Такие дела

Ирина КАШТАНОВА, Боготол.

–Я со школьных времён отли-
чалась активностью в об-
щественных делах. Кем 

только меня не выбирали: председа-
телем совета отряда, председателем 
пионерской дружины, секретарём 
комсомольской организации… «Ска-
зано – сделано!» – такой у меня 
был девиз. Иначе я никогда не рабо-
тала.

 Естественно, что меня заметили и 
пригласили в РК ВЛКСМ (1982–1987 
годы). Я работала в орготделе, инс-
труктором школьного отдела. 

Взгляды на Компартию у меня были 
самые обнадёживающие. Я тогда 
очень хотела встать в ряды коммунис-
тов, но существовал определённый и 
очень строгий процент приёма в пар-
тию работников райкома комсомола. 
И я никак под этот процент не подпа-
дала.

Спустя время вышла замуж, ушла в 
декрет, родила. А тут вдруг власть сме-
нилась – и всё оказалось перевернуто 
с ног на голову. 

Работать пошла в школу, и там я как 
бы отгородилась от всякой политики, 
чтобы не видеть, как рушится страна 
и наглеет капитализм в русском ис-
полнении. У нас был прекрасный че-
ловек – Марченко Анатолий Алек-
сеевич, школьный директор, при-
верженец советской власти. Как раз 
начиналась эпоха Ельцина, которой 
противостояли коммунисты, и на каж-
дом тогда углу возникали стихийные 
митинги протеста. 

Вот мы с Анатолием Алексеевичем 
как-то объединились, и я опять включи-
лась в политику, в общественно-поли-
тическую работу. Принимала активное 
участие во всех предвыборных дейс-
твиях: агитировала, пропагандирова-
ла, работала наблюдателем и постоян-
но общалась с коммунистами, которых 
знала ещё по комсомолу.

Обстановка в стране накалялась, не 
лучше она была и в Боготоле. Но тут 
процесс шёл болезненней, так как на 
наших глазах обрушивалось то, к чему 
мы привыкли с детства. Главное, меня-
лись люди. 

Казалось странным, что в советское 
время ты знала человека как твёрдого 
коммуниста, а сейчас он превратился 
в ярого демократа и поливает партию 
площадными словами.

Зато в это время я смогла осущест-
вить свою девичью мечту – вступить в 
партию. Больших перспектив я не стро-

ила, но знала, что сделала очень важ-
ный шаг, чтоб сохранить себя чест-
ным человеком. Я никому не навязы-
ваю своих взглядов и общаюсь с опре-
делённым кругом людей.

В нашей школе чётко определено: 
небольшая группа – за КПРФ, боль-
шинство – за «ЕР». Но в «Единую Рос-
сию» это большинство вступает не по 
собственному хотению, а под админис-
тративным давлением. 

Я участвую во всей партийной ра-
боте, которую проводит наша орга-
низация. Но, конечно, не за счёт ос-
новной работы. Кто бы нам это позво-
лил! 

Общаться с людьми мне совсем не 
трудно. Тем более, я сразу вижу, сто-
ит ли убеждать человека или абсолют-
но бесполезно тратить на него время. 
С агрессивно настроенным народом 
я вообще не спорю. Зачем? Кто уже 
настроился на зарабатывание боль-
ших денег, и тем более их имеет, тот 
слушать не будет. Этот контингент не 
наш.

Мы своих сторонников хорошо 
знаем. Где бы я ни была: в магазине, на 
улице, на почте – слушаю, что говорят, 
включаюсь в тему, объясняю, если что 
спросят. 

Нам, коммунистам, хочется пока-
зать, что не все люди ослепли и ог-
лохли. Кто хочет знать правду, должен 
владеть информацией. Кто с этим по-
может? Никто, кроме коммунистов. А 
получив разъяснение, люди начина-
ют думать, соображать и делать вы-
воды. 

Никто, кроме нас

–Г оворя откровенно, 
Владислав Григорье-
вич, для многих ком-

мунистов краевой партийной 
организации ваша просьба 
на пленуме крайкома КПРФ о 
сложении полномочий перво-
го секретаря оказалась весьма 
неожиданной.

– Почему же неожиданной? Во-
первых, этот вопрос мною подни-
мался неоднократно, а во-вторых, 
разве пятнадцать лет работы в такой 
должности недостаточно?

– Более чем достаточно, но, 
согласитесь, руководить крае-
вой партийной организацией не 
каждый сможет, волей или нево-
лей нового секретаря будут пос-
тоянно сравнивать с прежним.

– Так было и будет всегда! Лишь 
бы ДЕЛО не страдало. Как говорит-
ся: глаза боятся, руки делают.

Когда пятнадцать лет назад нас 
танками загоняли в капитализм, 
уничтожая безоружных соотечест-
венников, когда Ельцин расправил-
ся с КПСС, настоящие коммунисты 
не растерялись и не поддались па-
нике. Мы сразу стали искать воз-
можность легальной работы. Я и 
Г. Казьмин держали постоянную 
связь с В. Купцовым и Г. Зюгано-
вым, которые в Москве входили в 
инициативный комитет по созда-
нию компартии – КПРФ. 

Уже в августе 1992 года в Доме 
офицеров собралось около 40 сек-
ретарей: А. Бобков, Г. Казьмин, 
Л. Ховренков, К. Дранишников и 
другие. Задавали тон активисты: 
Б. Симухин, А. Сопко, А. Андрия-
шев. Тогда я был избран председа-
телем оргкомитета.

– А чуть позже – первым сек-
ретарём крайкома партии.

  
– Арнольд Леонидович, а 

почему именно В. Юрчика из-
брали? Ведь в те дни ещё не 
рванули из КПСС более опыт-
ные партработники.

А. Сопко, партийный стаж 
–50 лет: – Вообще-то я не за-
метил в 1992 году никакой оче-

реди на эту тяжелейшую долж-
ность. Владислав Григорьевич 
был ЕДИНСТВЕННЫМ из секре-
тарей крайкома и горкома КПСС, 
кто взялся за организаторскую 
работу по восстановлению крае-
вой партийной организации в тех 
условиях. Кроме того, абсолют-
но всем было известно не толь-
ко его умение работать в неве-
роятных условиях, но и жёсткая 
требовательность и к исполните-
лям, и к себе. 

 
В. Юрчик: – Многие годы демок-

раты искали «золото партии». Ока-
залось, что главное золото партии 
– коммунисты, которые не броси-
ли свои партийные билеты в самые 
трудные годы и всю жизнь остава-
лись верны идеям партии не на сло-
вах, а на деле. Назову только не-
скольких: А. С. Курешов, В. П. Серге-
ев, П. Г. Кашинов, Н. К. Стрелкова, Г. 
И. Михалев, А. А. Мухопад, Г. М. Но-
вохацкий, А. П. Авдиенко, В. Н. Бел-
кин, Д.Д.Мартынов, В.И.Кирьянова, 
М.А. Евдокименко, Р.А.Игнатенко и 
многие другие. 

Я преклоняю голову перед нашей 
гвардией. Они никогда не изменя-
ли себе. Всю жизнь честно работа-
ли, детей, внуков на ноги ставили и, 
даже уходя из активной жизни, бес-
покоятся о стране, о партии. 

– Что было, Владислав Григо-
рьевич, самым трудным пятнад-
цать лет назад?

– Осознание, что рушится Де-
ржава. Что исчезают присущие со-
ветской власти такие черты, как лю-
бовь к Родине, трудолюбие, духов-
ное богатство, честь. В Россию вер-
нулся грабительский капитализм с 
эксплуатацией наёмных работни-
ков, присвоением буржуазией госу-
дарственных средств производства 
и прочим, что из этого проистекает.

Когда в России произошла заме-
на социалистического способа про-
изводства капиталистическим, весь 
трудовой народ потерял всё: отно-
шение к общественной собствен-
ности (т.е. к власти), постоянную ра-
боту, зарплату или пенсию, на ко-
торые достойно можно было жить, 
бесплатные образование, медици-
ну, уверенность в завтрашнем дне.

В этих условиях возрождение 
компартии было нашим главным 
делом. Я благодарен всем, кто 
участвовал в восстановлении кра-
евой партийной организации. Пят-
надцать лет назад действующие 
коммунисты не воображали себя 
героями, но сейчас, оглядываясь 
назад, я считаю их настоящими 
патриотами страны.

  
Е. Григорьева, партийный 

стаж – 42 года: – Я в своём Же-
лезнодорожном районе всех, кто 
бился за парторганизацию, пом-
ню поимённо: Чаевский, Жабчен-

ко, Алексеенко… Я одиннадцать 
лет была секретарём РК партии и 
прекрасно знаю тяжесть и ответс-
твенность вожака. Когда было 
особенно невыносимо, мы смот-
рели на нашего лидера и лезли из 
кожи вон, чтоб хоть немного об-
легчить ношу, которую он добро-
вольно взвалил на себя.

В. Пилюгин, коммунист с 
1961 года: – Помню, приехал 
к нам на КраМЗ Владислав Гри-
горьевич, который на заводе 
был своим человеком. Весь на-
род собрался, ждёт, что скажет 
наш партийный секретарь. А он 
всмотрелся в лица присутству-
ющих и говорит: «Ну что! Будем 
бороться за жизнь своей пар-
тии?» Вот с того дня и начался 
новый отсчёт деятельности кра-
евой парторганизации.

В. Полежаев, секретарь пер-
вички Главкрасноярскстроя: – 
Из песни слов не выкинешь :наш 
лидер стал главным вдохновите-
лем и организатором восстанов-
ления партии в крае. В мае 1992 
года мы создали первичку стро-
ителей. Из 30 бывших коммунис-
тов осталось на учёте 20. Я был 
избран секретарём партбюро и 
проработал 10 лет. 

 

– Владислав Григорьевич, что 
сложнее: СОЗДАВАТЬ или ВОЗ-
ГЛАВЛЯТЬ работу партийной ор-
ганизации?

– Однозначно сказать нельзя. 
Партийное строительство – штука 
сложная. Можно настряпать массу 
организаций, которые при малей-
ших проблемах тут же рассыплют-
ся. Наша задача была – сохранить 
Компартию, защитницу народных 
интересов. 

КПСС создавалась партией, имев-
шей серьёзную идеологию, страте-
гическую программу развития, ко-
лоссальный кадровый потенциал. И 
у неё, конечно, были неудачи, но раз-
ве отнимешь взлеты, достижения? 

 Да и с чего бы по воле демок-
ратов исчезать Компартии, если 
самой коммунистической идее 
больше ста лет и привлекатель-
ней идеи для народа нет! Все ви-
дят, что необходимость защиты 
интересов людей труда не толь-
ко не исчезает, а возрастает, судя 
хотя бы «по достижениям» нашей 
страны.

Когда в Красноярском крае воз-
родилась парторганизация, появи-
лось много сторонников, готовых 
противостоять режиму, ведущему 
страну в тупик.

Сколько митингов, пикетов, де-
монстраций организовали за это 
время коммунисты! 

Если народ не будет сопротив-
ляться, а только смотреть, как лик-
видируются социалистические, эко-
номические и политические права 
граждан, как создаётся олигархи-
ческий капитализм, как расцветает 
тотально коррумпированная систе-
ма управления (что выдаётся за до-
стижения «демократии», но на самом 
деле абсолютно ничего общего с ев-
ропейской демократией не имеет) – 
ничего хорошего людей не ждёт. 

– Но в последние годы народ 
стал, кажется, наконец, осозна-
вать своё положение.

– Да, и не без помощи комму-
нистов. В районах, где хорошо ра-
ботают парторганизации, приба-
вилось не только активистов, но и 
сторонников КПРФ.

– Краевую партийную органи-
зацию все эти годы в ЦК КПРФ 
отмечают в числе лучших по 
многим показателям.

– И мы этим гордимся. У нас 
много отличных секретарей в крае. 

Именно поэтому численность кра-
евой парторганизации все годы 
стабильна, около пяти тысяч ком-
мунистов. Если кому-то кажется, 
что это немного, напомню мне-
ние В.И.Ленина, который считал: 
«Сила партийной организации 
определяется не числом чле-
нов, а её влиянием на массу». 

К глубокому прискорбию за пос-
леднее время многие товарищи по 
партии ушли из жизни. Но каждый 
год больше 700 человек вступают в 
наши ряды. 

Как одно из достижений орга-
низации могу отметить, что в крае 
140 коммунистов избраны депу-
татами всех уровней: от Государс-
твенной думы и Законодательного 
собрания до районных, городских 
и сельских Советов. 

Семь лет мы издаём свою газе-
ту «За Победу!», которая признана 
одной из лучших среди региональ-
ных партийных газет. 

Наш партийный интернет-сайт – 
в первой пятёрке среди сайтов ре-
гиональных отделений КПРФ. 

То, о чём мы и мечтать не могли 15 
лет назад, стало реальностью: со-
здана материальная база, которая 
позволяет в избирательную кампа-
нию через Интернет вести парал-
лельный подсчёт голосов.

То есть работать можно более 
производительно, чем раньше, было 
бы желание. 

Настал вполне удобный момент, 
когда я могу спокойно перестать 
быть первым секретарём крайко-
ма партии: организация – на подъ-
ёме, опытные секретари в районах 
остаются на местах, партийный ак-
тив не дремлет, работа идёт.

Я – коммунист по жизни. Без ра-
боты быть не привык. И как депутат 
Государственной думы занят сейчас 
не меньше, чем первый секретарь. 

– Мне кажется, любая сме-
на руководителя проходит бо-
лезненно. Дело не только в 
привычке, но и в том, что если 
делать ставку не на истинного 
партийца, можно загубить всё, 
что копилось годами.

– Согласен. Но, видите ли, в чём 
дело: за прошедшие годы, смею 
надеяться, коммунисты краевой 
партийной организации научились 
отличать белое от чёрного, пустые 
слова от конкретных дел, безде-
льников от работяг.

 На протяжении пятнадцати лет 
мы постепенно избавлялись от слу-
чайных людей в партии, но если ком-
мунисты предпочтут выбрать не тех, 
для которых главное – ДЕЛО ВО ИМЯ 
ПАРТИИ, значит, что-то я просмот-
рел как секретарь. И как человек от-
ветственный буду винить себя.

Знаете, я не отношусь к руководи-
телям, которые считают, что стоит им 
уйти, как всё сломается, разрушится 
и вообще перестанет существовать. 
Грош цена была бы мне как первому 
секретарю, если бы я так думал.

В крае выросли надёжные пар-
тийные кадры, которым можно до-
верить краевую партийную орга-
низацию, как пятнадцать лет назад 
доверили её мне.

– Позвольте мне отметить, 
чем, на мой взгляд, отличается 
от всех других секретарей Вла-
дислав Григорьевич Юрчик.

– Чем же?
– Тем, что вы самодостаточ-

ны. Вас не смущает негативное 
отношение окружающих и не 
расслабляет позитивное. А это 
– большая редкость. И, как пра-
вильно отметила одна из кра-
евых газет, «..девятого июля 
2008 года произошло событие 
знаковое не только для разви-
тия политической ситуации, но 
и в целом историческое для об-
щественной жизни Красноярс-
кого края в последние десяти-
летия». Совершенно верно под-
мечено, и никуда от этого не 
деться!
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Рыба моя
Дешевые морепродукты могут навсегда «уплыть» 

из российских магазинов. 
Средний россиянин потребляет рыбы в 1,7 раза меньше 

физиологической нормы и, даже по официальным про-
гнозам, в ближайшее время не сможет питаться ею в до-
статочном количестве. Доля импорта постоянно растет, на 
наш рынок приходит гораздо более дорогая, уже перерабо-
танная зарубежная продукция, частично из нашего же сы-
рья. Примерно 75% «норвежской» сельди на наших при-
лавках выловлено российскими рыбаками. Устаревшие 
суда требуют больше топлива, которое постоянно дорожа-
ет, лишая небогатых россиян возможности поесть рыбку. 
Цена топлива достигает порядка 30 рублей за литр и де-
лает невыгодной добычу селедки, пикши, салаки – сортов 
рыбы, которые традиционно популярны у малообеспечен-
ных слоев населения. Если мы сейчас не примем меры, эта 
продукция может просто исчезнуть с прилавков.

Newizv.ru

Свалка в заповеднике
Ученые обеспокоены состоянием природных запо-

ведников Красноярского края и Хакасии. 
Отдыхающие со всей России оставляют на берегах озер 

горы мусора и пищевых отходов. Озера по праву вклю-
чены в природоохранную зону. Однако руководители за-
поведника идут на встречу всем отдыхающим, открывая 
пляжные зоны, которые быстро превращаются в свалки. 

Здесь навалены горы мусора, который никем не уби-
рается. Кроме того, с другой стороны по розе ветров 
находится свалка поселка. Ветер дует сюда, и все это 
летит в озеро, которое является единственным источ-
ником водоснабжения поселка Шира и курорта Жем-
чужный. Администрация района должна заплатить за 
загрязнение территории 3,5 миллиона рублей. Это ог-
ромная сумма для такого региона.

Авторадио

Позвони мне, позвони…
Красноярские операторы переходят на семизнач-

ные номера телефонов. 
Замена номеров произойдет путем добавления циф-

ры «2» перед шестизначным номером, которая перей-
дет из междугороднего кода Красноярска – 3912. Это 
позволит высвободить около 300 тысяч номеров. Не-
которые операторы начнут переподключать своих або-
нентов уже сегодня. По словам специалистов, сам про-
цесс перехода займет около часа и, скорее всего, теле-
фонная связь абонентов прервана не будет. Однако 
существует вероятность, что при неодновременном пе-
реходе с шестизначных номеров возникнут проблемы 
со связью между абонентами разных операторов.

Авторадио

Фильм без рекламы
Госдума может запретить телеканалам прерывать 

фильмы рекламой. 
Соответствующий законопроект уже внесен на рас-

смотрение нижней палаты парламента. Постоянное 
прерывание художественного фильма назойливой рек-
ламой мешает его восприятию как творческого произ-
ведения и ущемляет права телезрителя, считают разра-
ботчики закона. Они правы! 

Сейчас прерывать рекламными паузами запрещено пе-
редачи длиной до 15 минут и религиозные программы. 
Если новый законопроект примут, художественные филь-
мы станут третьим пунктом этого перечня. Действительно 
на ряде каналов реклама просто раздражает. Порой рекла-
ма не просто неуместна, но и бестактна. Если закон будет 
прият, рекламы будет меньше, и она станет дороже.

Авторадио

Кто там ночью крадется?
За ночные прогулки в Краснодаре были задержа-

ны около 600 подростков. Их вернули родителям, ко-
торые теперь должны заплатить за «самостоятель-
ность» своих детей.

Запретный час для детей до 14 наступает в девять ча-
сов вечера, для подростков до 17 – в десять. Тем же, кто 
младше семи лет, запрещено гулять без присмотра роди-
телей в любое время суток. Милицейские группы три ве-
чера отлавливали несовершеннолетних на улице, в барах, 
кафе и на дискотеках. Директоров тех заведений, где были 
задержаны подростки, ждут крупные штрафы. Всего уже 
составлено 14 протоколов. Также должны заплатить и ро-
дители нарушителей. Если ребенка задержали впервые, то 
штраф составляет 500 рублей, а если он уже знаком мили-
ционерам , то сумма может вырасти до 4 тысяч.

ИТАР-ТАСС 

Серп и молот – это прикольно
Cоциологическая компания «Башкирова и парт-

неры» представила результаты опроса об отношении 
москвичей к одежде с символикой СССР. 

Социологи пытались выяснить, является ли возвра-
щение такой одежды выражением политических на-
строений, или же это просто новая мода. Подавляющее 
большинство респондентов (80%) назвали советскую 
символику модной. Лишь каждый седьмой (13%) счи-
тает, что ее ношение связано с политическими убежде-
ниями человека. «Интерес к советской символике есть 
во всем мире, и российская молодежь просто реагирует 
на брендовость», – пояснила директор компании Елена 
Башкирова. По ее словам, одежду с символикой СССР 
носят в основном именно молодые. 

Newizv.ru

Сколько стоит должность?
Как сообщает немецкая «Die Welt», цены на долж-

ности в госаппарате России за последние 10 лет вы-
росли в 150 раз. 

Владимир Жириновский, лидер крайне правых в 
российском парламенте, отреагировал на выступление 
Медведева заявлением, что он точно знает, что губерна-
торская должность стоит от 5 до 7 млн. евро. При этом 
губернатор Екатеринбурга Эдуард Россель входит в 
число самых «дорогих» в этой лиге. Информагентство 
«Новый регион» сообщает, что в 2005 году Россель за-
платил за продление своего пребывания на этой долж-
ности около 15 млн. долларов после того, как админис-
трация президента установила «стартовую цену» в раз-
мере 10 млн. долларов. 

За место в партийном списке, который гарантирует де-
путатский мандат, согласно сообщению в газете «Ведо-
мости», придется выложить от 2 до 5 млн. долларов. То, 
что этот рынок действительно существует, доказывает 
процесс, который в эти дни идет в одном из московских 
военных судов. Четыре человека – среди них и бывший 
член президентской администрации в чине полковника 
– обвиняются в бойкой торговле «теплыми местечками» 
в российском госаппарате. В частности, как говорится в 
обвинении, они хотели сделать одного из своих клиентов 
шефом таможни портового города Новороссийск, другого 
– губернатором одного из регионов. Поскольку этот про-
цесс проходит за закрытыми дверями, не ясно, осуществи-
лись ли планы коррумпированных чиновников. Однако, 
как пишет правительственная «Российская газета», из 33 
сделок 17 увенчались «успехом»: заинтересованные лица 
действительно получили высокие посты в региональных 
министерствах и других структурах.

Die Welt, inopressa.ru

Пёстрая лентаК 90-летию ВЛКСМ

Комсомольский билет № 29102603

Имя в истории России Это и есть капиализм

Идеологическая борьба

Вокруг российского телевидения

По-разному можно от-
носиться к деятельнос-
ти и жизни комсомоль-
цев в разные годы 
ВЛКСМ. Некоторые счи-
тают, что в нашей мо-
лодёжной организации 
было много заорганизо-
ванности и поэтому ху-
лят комсомол на каж-
дом шагу. 

Б езусловно, недостатки 
были. В погоне за чис-
ленностью комитеты 

не всегда уделяли внимание 
качеству приема. Но в целом 
работу ВЛКСМ, с точки зре-
ния патриотического, нравс-
твенного воспитания юно-
шей и девушек, надо считать 
полезной. Поэтому с теплом 
и благодарностью вспоми-
наю комсомольские годы.

Я вступил в ВЛКСМ в ок-
тябре 1948-го, в юбилейный, 
тридцатый год. Тогда я толь-
ко начал учебу в Пошехонс-
ко-Володарском педучили-
ще Ярославской области. 
Помню, с каким волнением 
готовился к комсомольскому 
собранию, на котором меня 
должны были принять в ком-
сомол. Изучал Устав, не да-
вал прохода комсомольцам, 
которые должны были дать 
мне рекомендации. А они, в 
свою очередь, экзаменова-
ли меня по Уставу, по меж-
дународному и внутренне-
му положению СССР. Спра-
шивали, как я учусь и участ-
вую в общественной жизни, 
давали мне разовые пору-
чения. А ведь мне в ту пору 
было всего 15 лет. 

Отлично помню, кто меня 
рекомендовал в комсомол. 
Это были девушки с сосед-
ней улицы Полины Осипен-
ко: Лида Кочкина и Нина 
Маслова. Они учились в этом 
же училище, но курсом стар-
ше, и хорошо знали меня. 
Думаю, всей своей актив-
ной жизнью я подтвердил, 
что им не пришлось крас-
неть за меня. Я оправдал их 
доверие.

После того памятно-
го заседания бюро горкома 
ВЛКСМ я получил комсо-
мольский билет под номе-
ром 29102603. И это случи-
лось именно 29 октября 1948 
года. Потом этот билет в ходе 

обмена заменили другим, ко-
торый я храню поныне.

Мой первый комсомоль-
ский билет я получил из рук 
секретаря горкома Николая 
Александровича Чужова, ко-
торый в годы Великой Оте-
чественной войны был ко-
мандиром партизанского 
отряда в Белоруссии, а нам, 
мальчишкам, преподавал 
военное дело.

Тот октябрь 1948 года был 
для меня памятен многи-
ми событиями. Мы сразу же 
приступили к репетициям: 
разучивали новые песни о 
комсомоле, которые готови-
лись для хорового исполне-
ния на демонстрации в честь 
годовщины Великого Октяб-
ря. Мы проводили встречи со 
знатными людьми района, в 
том числе с председателем 
передового колхоза «Новая 
Кештома» Суховым. Мы озе-
леняли дамбу и набереж-
ные рек, изучали историю 
ВЛКСМ, проводили суббот-
ники и воскресники, высту-
пали с концертами художес-
твенной самодеятельности. 

Вот почему все четыре 
года, проведенные в учили-
ще, остались памятными: они 
были связаны с комсомоль-
скими делами. С увлечением 
участвовали в строительстве 
минигидроэлектростанций 
на малых реках. Они возво-
дились для колхозов. Моло-
дежь выходила на субботни-
ки, рыли котлованы, воздви-
гали дамбы и перемычки, 
шкурили бревна. Транспорта 
не было, и мы к месту работ 
шагали пешком.

Нашими молодыми ру-
ками в центре города были 
разбиты два сквера. Каза-
лось бы, что тут особенного? 
А все дело в том, что грунт 
здесь очень тяжелый. Види-
мо, на этом месте когда-то 
стояли здания: мы вывора-
чивали из земли кирпичи, бу-
лыжники. Привезенной зем-
лей выравнивали площадь. 
Позднее, когда мне присла-
ли архивные снимки, моя до-
гадка подтвердилась.

Молодежь разбила клум-
бы, посадила деревья и 
кустарники. Уже после нас 
здесь появились скамейки, 
скульптуры.

В декабре 1951 года мо-
лодежь педучилища и сель-
хозтехникума («шкрабы» и 
«кудельники») совершили 
30-километровый лыжный 
поход в село Ермаково, где в 
местном клубе дали концерт. 
Надо сказать, этот агитпоход 
посвящался выборам народ-
ных судей. Это были первые 
выборы в моей жизни. 

Еще один скверик и цвет-
ник мы разбили во дворе 
своего училища. К сожале-
нию, когда в 2005 году я по-
сетил родные места, на этом 
месте увидел заросли чер-
тополоха…

Комитет ВЛКСМ педучи-
лища строго следил за тем, 

чтобы каждую субботу прово-
дились тематические вечера. 
Это были своеобразные от-
четы различных кружков: ли-
тературного, музыкального, 
драматического, спортивных 
секций, концерты художес-
твенной самодеятельнос-
ти. На четвертом курсе наша 
группа поставила пьесу Вик-
тора Розова «Юность отцов», 
где я играл роль Ефимчика. А 
последним нашим выступле-
нием стал вечер, посвящен-
ный итогам нашей практики в 
школах Ярославской облас-
ти. Это было в апреле 1950 
года. Да разве перечтешь 
все дела, которые мы, ком-
сомольцы, творили своим 
энтузиазмом и комсомоль-
ским задором!

А потом наш выпуск жда-
ла Сибирь. 23 из 39 выпус-
кников поехали в этот край 
по зову сердца в 1952 году, 
многие здесь остались на-

всегда. Я тоже приехал, ду-
мал, на год-другой, а полу-
чилось, связал свою судьбу 
со второй родиной – Крас-
ноярским краем.

По распределению край-
оно попал в деревню Покров-
ка Абанского района. Пом-
ню, как тогдашний первый 
секретарь райкома ВЛКСМ 
Борис Резанов при поста-
новке на учет дал мне наказ: 
«Будешь пропагандистом в 
колхозе «Путь к коммуниз-
му», организуешь там полит-
учебу среди комсомольцев и 
молодежи!».

Это поручение я исполнял 
добросовестно все пять лет, 
которые жил в Покровке.

В декабре того же года со-
стоялась очередная район-
ная комсомольская конфе-
ренция, делегатом которой 
был и я. Мне пришлось вы-
ступить с негативной оценкой 
работы бюро. Мое выступле-
ние строилось на замечаниях 
самих же комсомольцев школ 
и колхозов. Как ни старался, 
не уложился в регламент – 10 
минут. Председательствую-
щий три раза прерывал мое 
эмоциональное выступление. 
Но зал гудел: «Пусть говорит! 
Пусть говорит!».

В итоге вместо 10 минут я 
держал речь 25 минут. За это 
мне потом здорово попало 
от первого секретаря рай-
кома партии Г. С. Шелего-
ва, тем более что я впервые 
был избран в состав рай-
кома ВЛКСМ. Мне поручи-
ли контролировать работу и 
оказывать практическую по-
мощь четырем организаци-

ям – колхозов «Путь к комму-
низму» и «Заветы Ильича» и 
двум школьным в Покровке: 
учительской и ученической. 
Я тогда пять лет был членом 
райкома ВЛКСМ.

Мне удалось оживить ра-
боту закрепленных за мной 
комсомольских ячеек. Ребя-
та участвовали в субботни-
ках и воскресниках, выходи-
ли на заготовку сена, рабо-
тали на подработке зерна.

А когда в 1956 году в кол-
хозе началась электрифика-
ция, требовалось рыть мно-
го ям под опоры линии пе-
редач. На эту работу вышли 
учителя и медики: Тамара 
Красавина, Лидия Черкаши-
на, Геннадий Исупов, Люд-
мила Любинская, Мария На-
сонова, Ольга Прибыткова, 
Раиса Цимбалова, Мария 
Григорьева и другие.

Не отставали от них и кол-
хозные комсомольцы: Анна 
Козлова, Мария Доброволь-
ская, Настя Дегтерева, Ни-
колай Козлов, Дмитрий Ко-
ролев и другие. Все комсо-
мольцы активно участвовали 
в политкружке, сами читали 
лекции в клубе, участвовали 
в выборной кампании.

Помню, как на одном из 
комсомольских собраний 
зашла речь об убыточности 
местной птицефермы. Полу-
чаемое от кур-несушек яйцо 
попросту разворовывали. 
Было принято решение со-
здать на ферме комсомоль-
ский пост. И результат не за-
медлил сказаться: выход 
продукции вырос в несколь-
ко раз.

Мы проводили молодёж-
ные вечера, спортивные со-
ревнования, давали кон-
церты в клубах и на поле-
вых станах, в ночное время 
проводили рейды, чтобы не 
простаивали трактора.

Я помню многих комсо-
мольских коллег. В Сосно-
воборске – Лену Аксенову, 
Оксану Микушину, Наташу 
Кочан. В Абанском районе 
– Тамару Куневич, Мишу Де-
гтярева, Игоря Маланкина, 
Веру Хритоненко из Почёта. 

Никогда не забуду заме-
чательных активистов: Юру 
Шлябина, Толю Троицкого, 
Лиду Савину, Николая и Ген-

надия Матвейчуков, Витю 
Юшкова, Наташу Шипёнок, 
Сергея Бохана, Сашу Пер-
мякова, Гришу Громова, Во-
лодю Демочко и других.

Берегу около двух десят-
ков почетных грамот, в том 
числе от крайкома ВЛКСМ 
– за активную работу в ком-
сомоле. Среди этих наград 
– особо мне дорога памят-
ная медаль «50 лет ВЛКСМ», 
которой я отмечен в юбилей-
ном 1968 году.

Нынешние молодые люди 
подчас не верят, что все, чем 
жили комсомольцы, дела-
лось не по приказу свыше, 
не по принуждению, не из-
под палки. Приведу такой 
пример.

На пленумы райкома в 
Абане я из Покровки за 37 
километров ходил зимой на 
лыжах, а летом – на вело-
сипеде. Конечно, в колхо-
зе могли дать лошадь, но с 
ней – хлопот не оберёшься. 
А другого транспорта просто 
не существовало.

Тогдашний секретарь рай-
кома комсомола В. А. Алек-
сеев как-то сказал: «Ты, Ана-
толий, хоть бы раз пропус-
тил наши заседания, никто 
бы не осудил за это!»

Я не мог пропустить: ду-
мал, вдруг без меня примут 
важное решение, а я знать 
не буду. 

Годы пребывания в комсо-
моле научили тому, что потом 
пригодилось в жизни, оста-
вили самые неизгладимые 
впечатления. Наша энергия 
била через край, мы радова-
лись каждому, хоть малень-
кому успеху, хотя я в Покров-
ке работал на двух ставках и 
заочно учился в институте в 
Иркутске, закончил его с от-
личием за 5 лет вместо 6.

Такая занятость не меша-
ла активно заниматься ком-
сомольскими делами.

Нас вело чувство долга, 
стремление быть полезны-
ми обществу.

«Как молоды мы были,
Как искренне любили, 
Как верили в себя!»

Анатолий МАРКОВ,
заслуженный учитель РФ, 

заместитель секретаря 
Сосновоборского 
отделения КПРФ

Нас вело чувство долга, стремление быть полезными обществу

Вот уже много лет нам, 
простым россиянам, на-
вязывают миф о капита-
лизме с человеческим 
лицом. А это ангельское 
личико реальной жиз-
ни напоминает зверя-
монстра из фильма ужа-
сов. В этом убеждает 
история моей семьи. 

В ней шестеро детей. 
Двое старших – 26 и 27 лет 
– выросли, выучились, жи-
вут семьями отдельно. У 
каждого по трое детей. А 
вот с четырьмя младшими 
– просто беда. Их возраст 
– 10, 13, 14 и 16 лет. Наши 
с супругой доходы – ниже 
мизерных, очень далеки 
от установленного прожи-
точного минимума. Дело в 
том, что я уже более пяти 
лет – инвалид II группы по 
сердечно-сосудистому за-
болеванию. Тяжелая гипер-
тоническая болезнь вкупе 
с ишемической болезнью 
сердца не позволяет мне 
плодотворно работать, что-
бы прокормить семью.

Пенсия по инвалидности у 
меня – 4476 рублей плюс го-
сударственные пособия на 
детей в размере аж по 156 
рублей на одного ребенка в 
месяц.

Супруга не работает: нет 
вакансий. Поэтому она, ква-
лифицированный повар, уст-
роилась на работу в Красно-
ярске. Проезд на службу съе-
дает почти весь заработок.

Вот так и получилось, 
что наша семья задолжала 
за электроэнергию 8 тысяч 
рублей.

Нас энергетики предуп-
реждали о долге, а потом от-
ключили свет. Я пошел в кон-
тору в надежде договорить-
ся, но – бесполезно.

К тому же я услышал еще 
одно неприятное известие: 
кроме долга за электро-
энергию я должен оплатить 
стоимость работ по отклю-
чению-подключению, уста-
новке пломб. А это, как вы-
разился начальник, будет 
«довольно внушительная 
сумма».

Словно наслаждаясь мо-
ими страданиями, добавил: 
«Это капитализм! За хлеб в 
магазине платишь? А элек-
троэнергия – это тот же са-
мый хлеб».

Железная логика! Но где 
человечность?

Небольшой чиновник 
Энергосбыта обладает та-
кими полномочиями: кого 
казнить, кого миловать. А 
ведь электроэнергия – одно 
из условий жизнеобеспе-
чения. Мы часто вызываем 
«скорую», и что врач может 
сделать в темноте?

Куда ни обращался – 
везде один ответ: органи-
зация частная, там свои 
законы. Управление соци-
альной защиты может ока-
зать помощь, но ее хватит 
лишь на погашение части 
долга.

Как жить дальше?

Владимир БУГАЕВ.
п. Исток 

Сухобузимского 
района

Жестокий рубильник
Куда ни обращался – везде один ответ

В теленовостях как о неком курьёзе, со-
общили о том, что во Владивостоке в вит-
ринах появились портреты Адольфа Гитле-
ра. Милиция к этому факту осталась безу-
частной. В Интернете уже давно получили 
широкое хождение произведения нацист-
ских преступников. Есть там и материалы 
Нюрнбергского процесса. Только в сокра-
щённом, «кастрированном» виде. Из биб-
лиотек изымаются и списываются книги 
о нашей советской истории. В школьных 
учебниках почти ничего не рассказывает-
ся о Великой Отечественной войне и пре-
ступлениях фашизма. Зато детей застав-
ляют наизусть заучивать таблицу, где ут-
верждается, что фашистская Германия и 
СССР – ничем не отличающиеся тотали-
тарные государства. А над Россией в ка-
честве государственного символа поднят 
флаг русскоязычных войск СС, триколор 
гитлера-власова-ельцина. 

Вот и плодятся в Интернете группы рус-
ских фашистов и националистов. Молодежь, 
не знающая истории, начинает не только 

рассуждать о полезности национализма, но 
и создавать свои организации «истинных 
арийцев». В СМИ стали всё чаще появляться 
сообщения о нападении подростков на лиц 
«нерусских» национальностей.

Всё это не случайно. Классическое, на-
иболее точное определение фашизму дал 
Георгий Димитров: «Фашизм есть откры-
тая террористическая диктатура наиболее 
реакционных, наиболее шовинистических, 
наиболее империалистических элементов 
финансового капитала». Тогда для борь-
бы с нарастающим влиянием коммунистов 
в стране олигархи привели к власти Гитле-
ра. А что у нас? Все опросы общественно-
го мнения показывают рост популярности 
коммунистической идеологии, популярнос-
ти Ленина и Сталина. Перед надвигающим-
ся мировым экономическим кризисом оли-
гархи ищут для себя политические силы, 
способные удержать народ в повиновении, 
и ничего более подходящего, чем фашизм, 
для них нет.

Виктор ПЫЖИКОВ

Им помогает Гитлер
Олигархи ищут способ удержать народ в узде

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов выра-
зил сожаление в связи с тем, что де-
мократы-реформаторы 90-х годов не 
прислушивались к мнению Александ-
ра Солженицына, которое он высказы-
вал в последние годы жизни.

«Ушел из жизни человек с очень сложной 
судьбой. С ним уходит эпоха тех, кто готовил 
перестройку и являлся предтечей всех после-
дующих процессов, разрушивших и погубив-
ших великую страну», – сказал Г.Зюганов.

Он подчеркнул, что Александр Солжени-
цын по-своему искренне хотел видеть Рос-
сию сильной и богатой, но времени так назы-
ваемых демократических реформ он оказал-
ся совершенно не нужен. «Откровением и оп-
ределённым прозрением стало для него то, 
что писатель увидел, проехав всю страну от 
Дальнего Востока до Москвы в начале 90-х: 
весь разор и позор. Он увидел обнищавшую 
страну и попытался повлиять на власть. Но 
этой власти его советы были уже не нужны», 
– сказал лидер российских коммунистов.

Вместе с тем лидер КПРФ считает, что 
оценки А. Солженицыным того, что проис-
ходило в советский период, не были объек-
тивны: «Считаю, что в оценке советской эпо-
хи он был крайне тенденциозен и односто-
ронен. Естественно, на эти оценки наслаи-
валась и его личная трагедия. Но на жизнь 
и подвиги всего народа, на созидательный 
потенциал всей великой страны нельзя пе-
реносить свои личные беды и невзгоды», – 
подчеркнул Г.Зюганов. www.kprf.ru

***

Солженицын был «наказанием Советского 
Союза», отмечает британская The Independent. 
14 лет назад он вернулся в Россию из изгна-
ния, однако перед смертью разочаровался 
в происходящем в стране и был оттеснен на 
обочину общественной жизни. Его телепере-
дача была закрыта «из-за отсутствия ауди-
тории», говорится в итальянской La Stampa. 
Его разоблачительные произведения уже не 
порождали дискуссий – ни в метро, ни в гос-
тиных. Последние годы жизни Солженицына 
оказались очередной ссылкой, но на этот раз 
ее никто не желал, и оттого она была такой бо-
лезненной. В 1998 году он отказался принять 
из рук Бориса Ельцина орден Святого Андрея 
Первозванного, сказав, что не желает полу-
чать высшую награду новой России от власти, 
которая «разрушила страну». 

Он увидел разор и позор

Алексей ПУШКОВ, ведущий програм-
мы «Постскрипум»
– Надо ли делать запретным плодом 
митинги оппозиции? Если их не разго-
нять, на них, может, вообще никто хо-
дить не будет. А оппозиционеров пус-
тить на ТВ?

–Чем меньше власть применяет силу, 
тем лучше. Но власть в любой стране пери-
одически использует силовые средства. А 
насчёт оппозиции на ТВ… Наша власть кон-
тролирует телевидение ещё и потому, что 
мы по-прежнему живём в обстановке идео-
логической гражданской войны. Она доста-
лась нам от 90-х. Березовский получил от 
Ельцина канал, чтобы «мочить» коммунис-
тов, потом олигархи «мочили» друг друга, 
потом ОРТ мочило Примакова и Лужкова. 
Мы живём в ситуации, когда СМИ, особен-
но телевидение, выступают как средство 
политической борьбы. Кстати, более мел-

кая борьба – за титулы и награды – подры-
вает само ТВ-сообщество: посмотрите, что 
происходит с «ТЭФИ»! В конкурсе уже отка-
зались участвовать НТВ, ВГТРК, «Культура», 
я лично попросил мой канал «ТВ-Центр» 
не выставлять на конкурс «Постскриптум», 
настолько «ТЭФИ» себя дискредитирова-
ла! Если послушать Дмитрия Медведева, 
то, как мне кажется, он понимает: ТВ долж-
но быть средством взаимодействия между 
властью и обществом. С разными мнения-
ми, с анализом, с обсуждением реальных 
проблем развития страны. И нужно отхо-
дить от тупой развлекательности. Не долж-
но быть каналов одного юмориста или од-
ной певицы. Телевидение не может быть 
средством разрушения психического здо-
ровья нации. А какой цели служат програм-
мы вроде «Дом-2» кроме увеличения числа 
дебилов?

www.aif.ru

Растёт число дебилов

Солженицын оказался не нужен 
нынешней власти 
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14 АВГУСТА
1914 г. В ходе I мировой вой-

ны первым Гергиевским крестом 
награжден донской казак Козьма 
Крючков.

1930 г. В СССР введено обяза-
тельное начальное образование.

15 АВГУСТА
1872 г. Спущен на воду первый 

отечественный броненосец «Пётр Великий» водоизмеще-
нием 10 тысяч тонн.

1962 г. Завершился первый групповой полет советс-
ких космонавтов  А. Николаева и П. Поповича на кораблях 
«Восток-3» и «Восток-4».

2005 г. Россия уничтожила последний оставшийся с со-
ветских времен БЖРК – «боевой железнодорожный ракет-
ный комплекс».

16 АВГУСТА
1829 г. Закладка Триумфальной арки в Москве в честь 

победы над Наполеоном.
1960 г. На запорожском заводе «Коммунар» начат вы-

пуск малолитражного автомобиля «Запорожец» – первого 
в своём роде в СССР.

17 АВГУСТА
1762 г. Заговорщики уби-

ли императора Петра III.
1977 г. Атомоход «Аркти-

ка» ( в 1982–1987 гг. – «Ле-
онид Брежнев») первым в 
мире из надводных кораб-
лей достиг Северного по-
люса.

1998 г. В России начался дефолт – крупнейший обвал 
рубля и крах финансовой системы.

18 АВГУСТА
1933 г. Первый в истории СССР авиационный праздник 

в Тушине.

19 АВГУСТА
1914 г. Санкт-Петербург в связи с началом войны с Гер-

манией переименован в Петроград.
1991 г. В СССР создан ГКЧП, который объявил о введе-

нии в стране чрезвычайного положения. 

20 АВГУСТА
1782 г. В Петербурге открыт памятник Петру Первому.
1941 г. Отступавшей советской армией взорван Днеп-

рогэс. 

21 АВГУСТА
1922 г. Начала работу радио-

станция имени Коминтерна.
1938 г. В арктический рейс вы-

шел первый советский ледокол 
«Иосиф Сталин».

1941 г. Начало блокады Ленин-
града.

1972 г. В СССР внедрен физ-
культурно-спортивный комплекс 
«Готов к труду и обороне».

1992 г. Вычислен географический центр России (нахо-
дится в Эвенкии).
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Закон приняли Путин и «ЕР» 
В газете «Вместе с вами» раскрывается суть вышед-
шего год назад 185-го Федерального закона «О Фонде 
содействия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства»: «По этому закону государство выделяет оп-
ределённую сумму средств на проведение капитально-
го ремонта многоквартирных домов. Всего выдвигается 
14 условий, без выполнения которых деньги выделяться 
не будут. Во-первых, это организация товариществ собс-
твенников жилья и, во-вторых, создание управляющих 
компаний. Причём как ТСЖ, так и управляющие компа-
нии должны быть представлены частной формой собс-
твенности с максимальной муниципальной долей не бо-
лее 25 процентов… Ещё одним из существенных условий 
выделения средств на проведение капитального ремонта 
является условие софинансирования со стороны собс-
твенников жилья в размере пяти процентов от общей 
суммы, которая будет выделяться на ремонт.

Многие жители приходят в администрацию и задают 
вопросы: «Почему вы ввели платежи, почему заставля-
ете их делать?». Ответ простой: «Мы выполняем 185-й 
Закон РФ. И если мы эти деньги не соберём, а это одно 
из условий, то, естественно, не получим и остальные 95 
процентов».

Мы всю жизнь платили квартплату, куда входила и 
сумма, откладываемая на капитальный ремонт жилья. 
Теперь нам заявляют, что это «неэффективная» совет-
ская власть ремонтировала и строила новые дома «бес-
платно». Капиталистическое государство эффективно 
тем, что непрерывно грабит людей, выпускает законы, 
аннулирующие свои долги перед населением. А обязан-
ности ещё и перекладывает на частные организации, 
которые будут демократическим путём устанавливать 
расценки, справедливые лишь для себя любимых.

Партизанское

Где ваша совесть?
Другой пример неэффективности существующей сис-
темы коммунального обслуживания приводит газета 
«Емельяновские веси»: «Проблема погружения района 
в мусорный котёл остаётся актуальной. Недавно мы рас-
сказывали о ликвидации несанкционированной свалки в 
окрестностях ст. Зеледеево, а за неё уже можно снова вы-
писывать штраф главе поселения, хотя вряд ли ему уда-
лось бы за столь короткое время сотворить данное безоб-
разие. Люди, совесть ваша где? Нельзя решать свою про-
блему таким способом. Видели же, что свалку ликвиди-
ровали. Запреты читали, но… горы мусора продолжают 
расти. И, к сожалению, не только там».

Мне только интересно, а чья это обязанность обеспе-
чить жителям условия для нормального сбора и вывоза 
мусора? Или опять у власти куда-то потерялись деньги? 
Очевидно, для поддержки доллара в стабфонд всё пере-
числяется, поэтому деревне уже ничего и не остаётся!

Емельяново

Я жрать хочу, а не кушать!
О своих впечатлениях после дежурства в вытрезвителе 
рассказывает корреспондент газеты «Канские ведомос-
ти»: «Всего с начала года с улиц города и из обществен-
ных мест в медицинский вытрезвитель доставлено 4014 
человек… В сопровождении милиционеров в дверях появ-
ляется женщина. Когда за Валей закрылась дверь-решёт-
ка, она, закрыв лицо ладонями, зарыдала навзрыд. «Я уста-
ла, понимаете, я так устала», – причитала она сквозь пья-
ные слёзы. Пересыпая матами, продолжила: «Вот вы до-
мой придёте – покушаете? А я? Я жрать хочу, а не кушать! 
День и ночь хожу – бутылки собираю… Заработать? Где? 
Кому я на хрен нужна? Везде только молодых берут». Ког-
да-то Валентина работала на ХБК ткачихой, а теперь вот…

Канск

На земле землёй 
не прокормишься

В газете «Новая жизнь» рассказывается, как ферме-
ры купили новый трактор К-701. «Впрочем, старого-то 
в фермерском хозяйстве нет и не было. Дорогую техни-
ку при развале совхоза «Кемское» растащили в первую 
очередь, продали, разобрали на запчасти… Ситуация са-
мая типичная для глухой деревни, где с распадом круп-
ного хозяйства не осталось ничего». Как удалось «вы-
бить» кредит, вспоминают с содроганием. «Бумаги, бу-
маги и ещё раз бумаги. И ещё подписи, подписи, подпи-
си. Да ещё в разных городах. И у каждой бумаги свой 
срок действия, и не очень, кстати, большой. Бумаг много, 
сроки разные – вот и крутись, успевай… Кредит – штука 
коварная: берёшь деньги чужие, а отдавать приходится 
свои. Миллион с лишним на зерне не заработаешь.» 

«А мы на зерно и не рассчитываем. Хоть и увеличи-
ваем посевные площади, но зерно у нас идёт в основном 
не на рынок, а для обеспечения кормами личных под-
собных хозяйств своих рабочих. «Живые» деньги нам 
даёт лес, хотя и горько в этом признаваться… Но так уж 
устроена наша нынешняя экономика, что на земле зем-
лёй не прокормишься, не заработаешь».

Казачинское

Эвенкия обречена?
Не оставляет попытки привлечь внимание обще-
ственности к назревающей социально-экологической 
катастрофе газета «Эвенкийская жизнь». Это пробле-
ма не только нашего региона, последствия скажутся 
на всей экосистеме Земли: «Проект Туруханской ГЭС, 
подготовленный «Ленгидропроектом», уже обсуждал-
ся в конце 80-х годов и был отвергнут прежде всего по 
экологическим соображениям…

По данным экспертов, в результате строительства 
ГЭС будет затоплено около одного миллиона гектаров 
уникальных лиственничных лесов. Затоплению под-
лежит даже административный центр Эвенкийского 
района – посёлок Тура. Иными словами, строительс-
тво Эвенкийской ГЭС может привести к уничтожению 
значительной части эвенков, поскольку разрушает ос-
новы их культуры и хозяйства, самой системы жизни 
этого народа в условиях сурового климата».

Тура

Негромкий юбилейДни истории

Нравственная катастрофа

Миллион «рабынь любви»

Такой ли уж святой?

К этому не раз призывали де-
путат-шоумен Жириновский 
и немцовско-чубайсовский 
СПС. На эту мысль наталкива-
ют последние соцопросы ра-
ботающего на Администра-
цию президента и правитель-
ство Фонда общественного 
мнения (ФОМ). 

Е сли верить результатам соц-
опросов, за годы правления 
В. Путина «древнейшая про-

фессия» в России заметно возрос-
ла. При этом лишь около половины 
опрошенных (47%) увидели в ней 
только плохое. А 25% нашли поло-
жительные стороны. Четверть на-
селения! Представляете? 

«Как видим, — глубокомысленно 
делают вывод социологи, — одно-
значного, в том числе однозначно 
негативного, отношения к прости-
туции сегодня в нашем обществе 
не наблюдается». Чувствуете при-
цел? Так ведь всё зависит от того, 
как спросить. Спрашивали бы, на-
пример: «Согласились бы вы, что-
бы ваша дочь (племянница, сест-
ра) занялась проституцией?» — ре-
зультаты наверняка были бы дру-
гими. 

Словом, так и чувствуется 
стремление ФОМ выполнить жела-
ние заказчиков размыть мировоз-
зрение людей, навязать им пред-
ставление, что вчерашние девоч-
ки-школьницы на панели — вовсе 
не социальное зло, не драма ны-
нешней молодежи, а чуть ли не вы-
сшее воплощение свободы лич-
ности и прав человека. 

Оно и понятно. Ведь с точки зре-
ния нынешних монетаристов-ли-
бералов торговля телом — такая 
же сфера услуг. И занятые в ней 
«индивидуалки», которые не пла-
тят налогов,— обыкновенные ук-
лонистки, наносящие ущерб госу-
дарству. Стало быть, надо загнать 
их в дома терпимости, выдать им 
трудовые книжки и брать с них на-
логи, спрашивая за качество ока-
зываемых услуг. 

Кто они — нынешние путаны? 
Эти бедолаги совсем молоды — 
в среднем 20—25 лет. Большинс-
тво из них — секс-рабыни, «рабо-
тающие» на хозяев. Их приобще-
ние к «древнейшей профессии» 
происходит, как правило, по од-

ному сценарию. Например, мос-
ковские заправилы секс-бизнеса 
через объявления в региональ-
ных СМИ заманивают симпатич-
ных искательниц счастья для ра-
боты в столичных «модельных 
агентствах», «офисах престижных 
компаний», «фотосалонах» и т.п. 
Чаще всего на эту примитивную 
удочку попадаются провинциаль-
ные красавицы. 

Перспективы после окончания 
школы у многих туманные, а тут 
сразу — «покорение Москвы». По 
приезде сутенёры отбирают у них 
паспорт, свидетельство об окон-
чании школы, бьют, насилуют, уг-

рожают и заставляют занимать-
ся проституцией. Особой удачей 
считается заманить несовершен-
нолетнюю девочку. Спрос на них 
у иностранцев особенно велик. 
Недаром Россия давно считается 
раем для педофилов всего мира. 
Эксперты говорят: за годы прав-
ления Путина рынок сексуальных 
услуг не просто резко возрос. Он 
полностью сформировался, стал 
частью организованной преступ-
ности, хорошо налаженным биз-
несом, в котором властные струк-
туры и правоохранительные орга-
ны принимают непосредственное 
участие, обеспечивают защиту 

и неприкосновенность. Это ведь 
при их покровительстве пресса 
Москвы и крупных городов печа-
тает зазывные объявления типа 
«Отдых», «Апартаменты», «VIP» 
«Подружки на выезд», «Очароваш-
ки», «Студентки», «Мулатки», «Ми-
лашки. Недорого» с номерами те-
лефонов. Такой же рекламой ки-
шит и Интернет. Почему на них 
фактически махнули рукой мили-
ция и прокуратура? А разве небе-
зынтересно, почему такую рекла-
му уже свыше десятка лет публи-
кует «Московский комсомолец», 
главный редактор которого П. Гу-
сев даже стал членом Обществен-
ной палаты при Президенте РФ по 
квоте самого В. Путина? И не ря-
довым членом, а председателем 
комиссии по коммуникациям, ин-
формационной политике и свобо-
де слова в СМИ. За что? Может, за 
признание его заслуг в деле про-
паганды борделей? 

Глядя на безнаказанность Пав-
ла Гусева (а он еще и председа-
тель Московской организации Со-
юза журналистов), такие призывы 
начали публиковать и периферий-
ные газеты. Почему они действуют 
столь открыто? Да потому, считают 
знатоки, что, прежде чем открыть 
такой «салон», надо заручиться 
«крышей» на самом верху — в ми-
лиции, а то и в местной админист-
рации. Иначе прикроют в 24 часа, а 
то еще и посадят. 

Почему же процветает секс-
бизнес? Оперативники говорят: 
потому что он фактически не-
наказуем. В Уголовном кодек-
се есть статьи 240 и 241, предус-
матривающие наказание (прав-
да, смешное) за «вовлечение в 
занятия проституцией» и «органи-
зацию и содержание притонов». 
Однако сама она не образует со-
става преступления. Как это по-
нимать? Именно как специально 
оставленную лазейку: занимай-
ся, но не попадайся. Поймают — 
тебе за это ничего не будет. В луч-
шем случае — административный 
штраф. Потому и плодятся прито-
ны без всякого страха их владель-
цев оказаться за решеткой. Мож-
но вспомнить, сколько мы бились, 
чтобы была закрыта скандальная 
передача «Дом-2» на ТНТ во гла-

ве с подружкой олигархов Ксюшей 
Собчак, которая прививает девуш-
кам философию содержанки, уме-
ние «правильно» и «красиво» про-
даться. Наши попытки обратить 
на это «гнездо разврата» внима-
ние Генеральной прокуратуры ус-
пехов не имели. Почему? Говорят, 
именно потому, что она — дочь не-
забвенного А. Собчака, которого 
В. Путин считает своим учителем. 
Кто ж отважится лишить ее дохо-
дов? Для того, мол, и приставлена 
«комендантом секс-общежития», 
чтобы проводить всероссийский 
всеобуч растления молодежи. 

Какие у меня предложения? 
Нужно думать не об открытии пуб-
личных домов, а прежде всего о 
ликвидации социальных причин, 
по которым молодые русские де-
вушки вынуждены себя прода-
вать. А для этого — кардиналь-
но улучшить положение женщи-
ны-труженицы, женщины-матери. 
И в первую очередь — значитель-
но поднять зарплату работникам 
бюджетной сферы, а это в основ-
ном женщины. Когда правитель-
ство добавляет им и студенткам 
жалкие копейки, сознает ли оно, 
скольких толкает на панель? По 
экспертным оценкам, ежегодный 
рынок секс-услуг – примерно мил-
лиард долларов. В него вовлека-
ется всё больше русских девочек.. 
Всего, по сведениям МВД, на па-
нелях страны «трудятся» около од-
ного миллиона «рабынь любви». 

Только в столице, по данным 
ГУВД, ежевечерне выходят на 
«промысел» примерно 200 ты-
сяч секс-тружениц: индивидуал-
ки и работающие «под крышей». 
До 80% из них — искательницы 
счастья из близлежащих к Мос-
кве городов и стран СНГ. Среди 
них — до 50 тысяч девочек 13 лет. 
Но загубленное детство этих Ло-
лит правящий «тандем», похоже, 
не волнует. 

Судя по всему, они изучают 
«проблему легализации публичных 
домов». 

Нина ОСТАНИНА, 
член Комитета Госдумы по воп-

росам семьи, 
женщин и детей,

 первый секретарь Кемеровского 
обкома КПРФ

В России готовится легализация проституции

«Ходынка»
Катастрофа 18 мая 1896 

года на Ходынском поле не-
подалеку от Москвы во вре-
мя «народного гулянья» 
произошла в дни корона-
ции Николая II. Рядом с по-
лем находились овраг, мно-
го промоин, ям. С вечера 17 
мая на поле стали скапли-
ваться массы людей, при-
влеченные слухами о бога-
тых подарках (на самом деле 
в подарочном кульке были 
сайка, кусок колбасы, пря-
ник и кружка). 

В 5 ч. утра несколько сот 
тысяч человек столпились 
вокруг павильонов. Полиция 
не могла навести порядок. В 
катастрофической давке по-
гибли 1389 чел. и 1300 полу-
чили тяжелые увечья. Кста-
ти, вечером этого дня Нико-
лай как ни в чем не бывало 
пошел на бал.

Русско-японс-
кая война

Жестокая, империалис-
тическая, несправедливая 
с обеих сторон война за-
кончилась для России тяже-
лейшим поражением и тер-
риториальными потерями 
Южного Сахалина. Ценой 
за развязанную царизмом 
авантюру стали свыше 400 
тыс. убитых, раненых, боль-
ных и пленных русских сол-
дат. Бессмысленная, про-
клятая народом война еще 
более усугубила и без того 
тяжелое положение внутри 
страны. 

Кровавое 
воскресенье

В воскресенье, 9 янва-
ря 1905 года, ранним утром 
со всех районов Петербур-
га десятки тысяч рабочих, 

среди которых были стари-
ки, женщины и дети, неся 
иконы и царские портре-
ты, двинулись к Дворцовой 
площади для подачи пети-
ции царю Николаю II. 

Перекрыв все пути к цен-
тру города, войска стали 
беспощадно расстрели-
вать рабочие колонны; бе-
гущих преследовала и ру-
била шашками кавалерия; 
убито и ранено около 4600 
человек. Вера в добро-
го царя была растоптана. 
Своими залпами царские 
войска дали сигнал к нача-
лу Первой русской револю-
ции. В январе в 66 городах 
России в стачках участво-
вало 444 тыс. человек. 

Репрессии 
рабочих

Николай II был не на шутку 
напуган развернувшейся по 
всей стране Революцией. Для 
подавления стачечного дви-
жения в городах и крестьян-
ских восстаний на селе были 
сформированы многочислен-
ные карательные экспеди-
ции. Всего за несколько лет 
таких экспедиций, а также ут-
вержденных Николаем II «во-
енно-полевых» и «военных» 
судов с 1905 по 1909 гг. было 
расстреляно почти 20 000 ра-
бочих и крестьян. А число по-
литзаключенных превысило 
100 000 человек. Но и тех 
«счастливчиков», что избежа-

ли казни, ждало не менее «ве-
селое» заключение в никола-
евских тюрьмах и острогах, 
которые если не убивали, то 
калечили на всю жизнь. Тю-
ремщики делали все возмож-
ное, чтобы как можно раньше 
свести своих подопечных в 
могилу. С этой целью практи-
ковались невиданные ранее 
массовые избиения заклю-
ченных, на них натравлива-
лись уголовники; их бросали 
в карцеры, где сознательно 
создавались невыносимые 
условия – убийственная сы-
рость, невероятная духота 
или, напротив, жуткий холод. 

Первая мировая 
война

Последняя кровопролит-
ная бойня, в которую втянул 
Россию ее царь. Империа-
листическая война, в которой 
нашим солдатам была уго-
тована роль пешек в чужой 
игре, унесла жизни свыше 3 
миллионов человек и полно-
стью подорвала силы и тер-
пение народа, приблизив час 
его освобождения, который и 
наступил в октябре 1917. 

В 2000 г. Русская право-
славная церковь причислила 
последнего царя (в народе 
прозванного Николаем Кро-
вавым) к лику святых. 
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90 лет назад в Екатеринбурге по постановлению 
Уральского Совета рабочих, крестьянских и сол-
датских депутатов был вынесен и приведен в ис-
полнение приговор Николаю Александровичу Ро-
манову – одному из самых жестоких злодеев нача-
ла XX века. Сегодня принято всячески обелять как 

последнего царя, так и само время его правления, 
оказавшееся одним из самых страшных для Рос-
сии в XX веке. Чтобы окончательно развеять сом-
нения в его виновности, приведем только неболь-
шой список злодеяний, совершенных Николаем II 
за время своего царствования.

Выражаем глубокое соболезнование первому секретарю 
Бирилюсского местного отделения КПРФ Петру Михайлови-
чу Хруцкому по поводу безвременной кончины его супруги 

Антонины Константиновны Хруцкой.
Красноярский крайком КПРФ

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Сотрудник газеты «За Победу!» на длительный срок сни-

мет 1-комнатную квартиру в Центральном районе г. Крас-
ноярска. Порядок и своевременная оплата гарантируются.

Контактный телефон: 8 923 281 0511


